



ARCADE LE SOLIDAIRE

Editorial

Dans une société qui nous invite à la domination et à la puissance, il nous est difficile d'accepter l'échec ou la fragilité. Y-a-t'il une place pour les plus fragiles ?

Cette fragilité peut être financière lorsque les revenus sont réduits à néant par des conditions économiques irrationnelles et désorganisées. Elle peut être aussi relationnelle. Quand les tensions s'exacerbent et que le dialogue devient impossible, l'isolement génère du stress et de la solitude.

Quand le travail devient épuisant et qu'il entraîne des problèmes de santé, notre capacité de résistance s'en trouve amoindrie. Il est alors urgent de prendre soin de soi.

Quand de plus, les aléas climatiques viennent perturber les cycles de production et provoquer des angoisses et du stress.

C'est pour faire face à toutes ces fragilités qui nous touchent, que les salarié.e.s et les bénévoles de notre association, se mobilisent avec conviction pour accompagner celles et ceux qui en font la demande.

Lors de l'AG du 23 mars dernier à DOMPIERRE-SUR-HELPE, Hervé COVES, ingénieur en agronomie, nous a exposé comment la nature met en place des solidarités, des mutualisations lorsque ses différentes composantes sont affaiblies. Des mécanismes incroyables sont possibles pour combler les carences et les fragilités des uns et des autres. Ces interdépendances actives et efficaces dans la nature peuvent-elles nous inspirer pour initier des solidarités entre humains ? Lorsque la société prend en compte la vie et l'avis des plus fragiles, elle devient plus juste. Il en va de la dignité de chacun.

Grand MERCI à Marc WESTRELIN, président d'Arcade pendant cette année 2022. Il y a mis tout son dynamisme et toutes ses compétences au service d'Arcade. Il a souhaité passer le relais lors de notre dernière AG.

Encore *Merci Marc.*

Au nom du Conseil d'Administration
Xavier BONVOISIN Président

Dans ce numéro :

- Page 1 :** - Editorial
- Hommage à Brigitte DELANNOY
- Page 2 :** - Le conseil d'administration
- Quelques mots de Philippe, Xavier et Jean-Marc
- Rencontre avec l'association Tourisme et Terroir de l'Artois
- Page 3 :** - AG d'Arcade
- Rencontre avec M. VALOIS vice-président du CD 59
- Page 4 :** - Unification des déclarations sociales et fiscale
- Quelques nouvelles

Avec le soutien financier de :



NOUS RENDONS HOMMAGE À BRIGITTE DELANNOY, TROP VITE PARTIE EN CE DÉBUT D'ANNÉE.



Brigitte a effectué un long parcours au service d'Arcade. Dès l'année 2002, elle a rejoint l'ARAD, aujourd'hui Arcade, en tant que salariée, au service des agriculteurs en grande difficulté.

Lorsque l'heure de la retraite a sonné, il a été évident pour Brigitte, de continuer bénévolement des missions, au sein de l'association, qui correspondaient à ses convictions profondes : **rendre service aux autres en les écoutant et les accompagnant en toute discrétion.**

Engagée, sincère, toujours disponible et respectueuse des valeurs de l'association, l'être humain tenait pour elle une place prépondérante : **il fallait rendre à la personne toute sa dignité.** Très vite, Brigitte a rejoint le conseil d'administration et a assumé les responsabilités de vice-présidente. Par ailleurs, sa facilité en médiation et en conciliation l'ont conduite à gérer des situations délicates au sein du réseau national Solidarité Paysan.

Brigitte nous a marqués par sa discrétion, sa sensibilité, son humilité face à la difficulté, son écoute active, son respect de l'être humain, son engagement associatif et sa volonté à faire respecter nos valeurs associatives qui étaient également les siennes.

Nous ne sommes jamais préparés au départ d'une amie mais tu laisseras un grand vide dans les cœurs de tous les membres de notre association ainsi que de nos adhérents.

AU REVOIR BRIGITTE.



SIÈGE SOCIAL : 1 RUE DU MOULIN – BP 80 023 - 59 529 HAZEBROUCK CEDEX

☎ 03 28 41 39 39 – FAX : 03 28 41 39 77

Site internet : www.arcade5962.org

Courriel : siege@arcade5962.fr

Arcade – Ruraux Solidaires adhère au réseau



COMPOSITION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION**MEMBRES DU BUREAU :**

- ✓ **Xavier BONVOISIN, Président**, de CAMPAGNE LES HESDIN (62)
- ✓ **Jean-Claude DECOUVELAERE, Vice-Président**, de GONDECOURT (59)
- ✓ **Claude VASSEUR, Vice-Président**, de CASSEL (59)
- ✓ **Hervé BAILLEUL, Trésorier**, d'HERLINCOURT (62)
- ✓ **Francis DANGREAU, Trésorier suppléant**, d'ONNAING (59)
- ✓ **Thérèse DEKERVEL, Secrétaire** de MORY (62)
- ✓ **Brigitte LESAGE, Secrétaire suppléante**, de NIEPPE (59)
- ✓ **Philippe DECLERCK, membre**, de LE QUESNOY (59)



Philippe AMMEUX de TERDEGHEM (59), Olivier CARLU de BEZINGHEN (62), Maryvonne DARRAS de BOISLEUX AU MONT (62), Marc DELEBARRE de BLARINGHEM (59), Patrick DUPONT de SEMERIES (59), Hubert FAUVARQUE de QUESNOY SUR DEULE (59), Michel LEURS d'ACQUIN WESTEBECOURT (62), Jean-Marc MOREL de BEAURAINS (62) et Marie-Rose VANDAMME de HERZEELE (59).

Quelques mots de Xavier, Philippe et Jean-Marc

« J'ai été successivement producteur de lait en GAEC, puis accompagnateur à Arcade pendant 6 ans et enfin coordinateur entre 2015 et 2021. Je suis à la retraite depuis le 1^{er} janvier 2022.

Mon engagement au conseil d'administration d'Arcade est pour moi la suite logique de mon parcours depuis plus de 15 ans. L'accompagnement et la défense des familles en difficultés sont la source de ma motivation. Le travail en équipe avec tous les salarié.e.s et les bénévoles de l'association est pour moi essentiel. Je souhaite contribuer à ma mesure à la vie de notre association. »



« En 2008, j'ai rejoint l'équipe de bénévoles d'Hazebrouck; A l'époque, j'étais agriculteur et mon temps libre était limité. Depuis fin 2022 je suis retraité et c'est donc tout naturellement que quand Marc m'a demandé de faire partie du conseil d'administration j'ai accepté, J'espère pouvoir me rendre utile au sein de cette nouvelle équipe. »



« Je suis bénévole à l'antenne d'AMBRICOURT depuis mai 2021. Depuis, je participe aux différentes activités proposées par Arcade pour me former et poursuivre mon apprentissage à l'accompagnement de personnes dans leurs difficultés. Lors du renouvellement d'administrateurs, Marc m'a demandé si je souhaitais devenir administrateur. J'ai répondu favorablement, c'est une opportunité pour réaliser un peu plus mon engagement et contribuer ainsi à une réflexion collective au sein du conseil d'administration d'Arcade. »

RENCONTRE AVEC L'ASSOCIATION TOURISME ET TERROIR DE L'ARTOIS

Le vendredi 10 mars dernier, Marc, Président d'Arcade, Olivier, Vice-président et Hervé, Trésorier ont reçu la visite de M. BAUDE, Vice-président et M. FLANQUART, Trésorier de l'association *Tourisme et Terroir de l'Artois* basée à HAISNES (62). Cette association a été créée en 2009 avec le projet de mettre en avant la production d'endives : de la carotte au chicon.

Elle est l'instigatrice de la manifestation « la Fête de l'endive » qui se déroulait tous les ans entre la fin février et le début du mois de mars. Après avoir connu un grand succès pendant de nombreuses années, le COVID a malheureusement fait son œuvre : arrêt de la manifestation pendant 2 ans, manque de bénévoles... L'association a donc pris la décision de participer à la vie d'Arcade en réalisant un don.

NOUS REMERCIONS CHALEUREUSEMENT L'ENSEMBLE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION ET DES BÉNÉVOLES DE L'ASSOCIATION TOURISME ET TERROIR DE L'ARTOIS POUR CETTE PARTICIPATION.

Assemblée Générale d'Arcade

le 23 mars 2023 à Dompierre sur Helpe



Après 3 années d'Assemblées Générales à distance, Arcade a réuni ses adhérents, ses salariés et ses bénévoles **le 23 mars dernier à la salle des fêtes de DOMPIERRE SUR HELPE.**

Marc WESTRELIN, président d'Arcade, a accueilli les participants en remerciant Monsieur **LIBERT**, Maire de DOMPIERRE SUR HELPE et en excusant les partenaires absents. La matinée a été consacrée à la partie statutaire : présentation du rapport d'activités et financier de l'année 2022 puis la présentation du budget prévisionnel 2023.

Avant de procéder au renouvellement des membres du Conseil d'Administration, nous avons rendu hommage à **Jean-Marie LEBRUN** et à **Brigitte DELANNOY**, qui nous ont quittés au cours de l'année 2022 – 2023 : **NOUS NE LES OUBLIERONS PAS.**

La matinée a permis de remercier chaleureusement **Gérald GARIN** et **Yves SPIRIET**, tous les deux administrateurs et bénévoles de l'antenne d'AVESNES SUR HELPE. Ils ont souhaité laisser leur place au conseil d'administration mais leurs investissements restent inchangés au sein de leur antenne.



De même, Marc WESTRELIN avait annoncé sa volonté de prendre la présidence d'Arcade pendant 1 année.

Celle-ci était sur le point de s'achever, l'occasion a donc été saisie de le remercier

pour son implication dans le Conseil d'Administration depuis plusieurs années et de son investissement important durant cette dernière année. Merci également à Marie-Paule, son épouse pour son soutien.

HERVÉ COVES : CULTIVONS NOS SOLIDARITÉS.



L'après-midi, notre intervenant, était **Hervé COVES**, ingénieur agronome de Corrèze. S'appuyant sur les rapports et les propositions d'actions du GIEC face aux changements climatiques.

Il propose des nouvelles perspectives pour développer la vie des sols et plus globalement un changement des comportements : *passer des concurrences aux solidarités !*

Il a démontré l'importance des coopérations dans les sols (racines, vers de terre, champignons, bactéries...) pour le développement des plantes et de la vie. Par des exemples, il nous a montré comment la vie peut renaître là où elle avait presque disparue et comment un sol vivant résiste mieux à la sécheresse. Il redonne espoir.

Il s'est émerveillé du dynamisme de notre assemblée et de notre association : « **ARCADE DÉVELOPPE DES SOLIDARITÉS QUI REDONNE VIE ET ESPÉRANCE !** » Son message a été bien reçu par l'assemblée. Partout cultivons les « coopérations et les solidarités »

Yves SPIRIET Administrateur Arcade
Mélanie DEVIGNE Coordinatrice Régionale

VISITE DE M. PATRICK VALOIS VICE-PRÉSIDENT AU CONSEIL DÉPARTEMENTAL DU NORD EN CHARGE DE LA RURALITÉ ET DE L'ENVIRONNEMENT

Le lundi 24 avril dernier, Arcade a eu le plaisir de recevoir, **M. Patrick VALOIS**, vice-président du Conseil Départemental du Nord en charge de la Ruralité et l'Environnement. Le Conseil Départemental du Nord, comme celui du Pas de Calais, est l'un de nos principaux partenaires financiers permettant ainsi un accompagnement gratuit pour les personnes nous faisant appel. M. VALOIS était accompagné de **M^{me} DARRAS-TIMMERMAN**, directrice du service Ruralité et Environnement et de **M. TRONQUOY**, maire de BERGUES.



En début d'après-midi, M. VALOIS est venu à la rencontre de l'équipe de salariés et de bénévoles sur l'antenne d'HAZEBROUCK. Xavier BONVOISIN, président, a organisé la visite des locaux, présenté l'activité de l'année 2022 sur le département du Nord. L'évolution de l'accompagnement réalisé par Arcade a fait l'objet d'explications et d'échanges : évolution des productions, évolution des actions d'accompagnement...



Nous nous sommes rendus, ensuite, chez l'un de nos adhérents accompagnés par un binôme de salariée et bénévole de l'antenne. M^{me} C. a pu, avec ses mots, décrire son parcours, l'origine des difficultés et expliquer en quoi l'association l'a aidée et comment elle et son mari ont pu résoudre certains problèmes. Cet échange a été riche en émotions.

Nous nous sommes ensuite retrouvés à la Communauté de Communes des Flandres Intérieure en présence de **M. DIEUSAERT**, vice-président de la CCFI en charge de l'Agriculture et de la Ruralité, conseiller départemental et maire d'OXELAERE. Les uns et les autres ont pu échanger sur les ressentis de cette après-midi. Nous remercions M. et M^{me} C. de leur accueil sur leur exploitation et leur témoignage de leur vécu.



L'antenne d'Arcade à HAZEBROUCK

ARCADE vous informe ...



Unification des déclarations sociales et fiscales à compter de 2022, une seule déclaration pour l'administration fiscale et pour la MSA.

Pour déclarer vos revenus 2022, vous n'aurez qu'une seule déclaration à faire sur <https://www.impots.gouv.fr>. Cette déclaration unique sera utilisée pour le calcul de vos cotisations et contributions sociales personnelles et de votre impôt sur les revenus.



Sur votre déclaration en ligne, la rubrique « Déclaration de revenus des indépendants » sera pré-cochée afin de vous proposer les rubriques nécessaires pour le calcul de vos cotisations et contributions sociales. Certaines rubriques seront pré-remplies, grâce aux éléments déjà indiqués dans vos déclarations professionnelles. Vous pourrez les corriger si besoin. D'autres rubriques spécifiques devront en revanche être complétées, en fonction de votre activité.

Quand vous aurez validé votre déclaration de revenus, les éléments nécessaires seront transmis automatiquement à votre caisse MSA ainsi qu'à votre caisse de retraite. Vous n'aurez pas d'autre démarche à effectuer. Vous pouvez déclarer vos revenus de 2022 en ligne depuis le 13 avril 2023. Les déclarations papier pré-remplies sont envoyées par courrier du 6 au 25 avril 2023.

Pour les usagers ne pouvant pas déclarer en ligne, la date limite de dépôt des déclarations papier est fixée au 22 mai 2023, quel que soit le lieu de résidence, le cachet de La Poste faisant foi.

Pour les déclarations sur Internet, la date limite est fixée au 8 juin 2023.



Important



QUELQUES NOUVELLES ...



Avesnes sur Helpe

Les 15 et 16 juin 2023,

Retrouvez nous
pour la 13^{ème} édition des Journées
Régionales de l'Herbe en Avesnois.



Hazebrouck

Bienvenue à Nadine DUVIVIER

« Retrouver du sens à mon travail et être en phase avec mes valeurs m'ont motivé à postuler chez Arcade. Depuis le 1^{er} Mars, je suis ravie d'apporter ma pierre à cet édifice, durant le congé maternité d'Amandine. J'ai à cœur d'aider, avec écoute et bienveillance, les agriculteurs ou indépendants qui traversent des périodes difficiles et se sentent si esseulés dans ces moments-là.

J'apporterai mes compétences de comptable acquises durant 40 années, dans des entreprises de négoce agricoles ou sociétés industrielles.

Je remercie Arcade de m'avoir fait confiance. »

RAPPEL DE COTISATION 2023

SI VOUS SOUHAITEZ RECEVOIR LE SOLIDAIRE UNIQUEMENT EN VERSION ÉLECTRONIQUE, N'HÉSITÉS PAS À NOUS LE COMMUNIQUER À L'ADRESSE SUIVANTE : secretariatregion@arcade5962.fr



Vous pouvez adhérer
à Arcade en vous
connectant sur le site

helloasso.fr

(Site sécurisé)

Pour qu'Arcade puisse continuer à aider les ruraux en situation difficile,
nous avons besoin de votre soutien.
Pensez à envoyer votre cotisation
(son montant minimum est de 50€)

